
Biniam Girmay 

Une victoire historique 

 
Premier coureur africain à remporter 

Une étape du tour de France 

« En Erythrée on a le cyclisme dans le sang » 

Après son succès étincelant lors de la troisième étape du tour de 

France, le journal sportif français, l’Equipe, daté du 2 juillet 2024, a 

écrit « Biniam Girmay n’est pas le seul à avoir triomphé, hier, à Turin, 

au bout d’une ligne droite longue et appétissante comme un sucre 

d’orge. Il y a aussi son équipe belge Intermarché-Wanty, bien sûr, qui 

attendait un succès dans le Tour depuis sa première participation il y a 

sept ans. Son Pays, l’Erythrée, aussi qui se passionne tant pour le 

cyclisme et le continent africain dans son ensemble, qui a vu pour la 

première fois un coureur noir lever les bras à l’arrivée d’une étape de 

la plus grande épreuve cycliste du monde. » 

Quant à Biniam Girmay, après sa victoire historique, il a accordé un 

entretien au journal l’Equipe, dans lequel il a notamment déclaré: « je 

n’imagine pas ce qui a dû se passer en Erythrée aujourd’hui (le premier 

juillet) il y a deux ans, quand j’ai gagné une étape à Giro, je me souviens 

qu’au pays les gens dans les restaurants et les bars avaient cassé 



beaucoup de télévisions en balançant des tables ou des bouteilles, 

tellement ils étaient fous de joie. Alors après un succès sur la Tour… » 

Selon le journal l’Equipe « Cette victoire est la plus belle, car elle est la 

concrétisation d’un rêve de gosse ». Biniam a commenté son éclatante 

victoire tout en exprimant sa joie et sa fierté dans les termes suivants: 

« cette victoire veut dire beaucoup pour moi…En Erythrée, vous savez, 

on le cyclisme dans le sang. Quand j’étais jeune, mon père regardait 

tous les jours le tour de France. Il allumait la télé après le repas et nous 

assurait que c’était le sport n°1 au monde. J’ai commencé à le regarder 

avec lui en 2011. Je lui avais alors demandé si moi aussi je pourrais un 

jour participer à cette course, et il m’avait répondu que oui, à condition 

de croire à mes chances. » 

 

Dans cet entretien, Biniam a aussi signalé que son corps est plus taillé 

pour grimper que pour sprinter, cependant, il s’est imposé au sprint. 

Voici son explication: « Physiquement, c’était très dur. J’ai plus fermé 

les yeux qu’autre chose. Dans le dernier kilomètre, comme j’ai perdu 

mon coéquipier - Gerben Thijessent - il fallait que je trouve la bonne 

roue et que le vent venait de là. J’ai donc choisi de sprinter près des 

barrières et c’est comme ça que j’ai réussi à passer. » Et à réaliser une 

victoire tonitruante. 

Pour sa part, le directeur sportif d’Intermarché Wanty, Aike Visbeek, a 

déclaré « que la victoire de Biniam, c’est super important, parce que 



tout un continent attendait ça et que Biniam est un formidable 

ambassadeur, il est la preuve vivante que l’Afrique abrite de très 

grands talents. » 


